



La vérité sur les Anges

Éditions « L'Heure Luthérienne »
B.P. 22
F • 67290 LA PETITE PIERRE
Éditions « Le Lutherien »
6a, place d'Austerlitz
F - 67000 STRASBOURG

J'ai grandi durant la grande dépression, au début des années trente. Mon père était pasteur. Il y avait, derrière notre petite maison, un chemin poussiéreux qui reliait un quartier d'immeubles au centre-ville de Wichita, dans le Kansas.

Je n'étais qu'un petit garçon, mais je me souviens encore de ces hommes qui, dépourvus de tout, frappaient à notre porte pour mendier un peu de nourriture. Ma mère ne les repoussait jamais. Elle partageait le peu que nous avions, même si ce n'était parfois qu'un morceau de pain et un verre de lait.

Ma mère ne se contentait pas de dire: « Allez en paix, chauffez-vous et rassasiez-vous ! » (Jacques 2 :16) Non, elle agissait. Elle donnait.

J'étais souvent intrigué par ces hommes mystérieux et un peu inquiétants. Je les sentais différents de moi, ni meilleurs ni pires, simplement différents. Je regardais toujours ces étrangers qui regagnaient le chemin du centre-ville, allant parfois jusqu' à les suivre, caché derrière des buissons pour ne pas être vu, à la manière des gendarmes et des voleurs. Je crois que je m'attendais un peu à ce qu'ils disparaissent brusquement. Après tout, mon moniteur d'école du dimanche ne nous encourageait-il pas à être bons et à aimer les étrangers car, ainsi qu'il est dit dans la Bible certains avaient, à leur insu, logé des anges? (Hébreux 13:2)

Je n'ai vu disparaître aucun de ces hommes. C'étaient de simples humains qui avaient faim.

Mais mon moniteur d'école du dimanche avait raison : Dieu nous envoie ses anges. Tous les jours ils interviennent dans notre vie, pour nous éprouver et s'assurer que nous sommes bons, mais aussi pour nous protéger et nous guider.

LA NATURE DES ANGES

Je crois fermement en l'existence des anges et en leur présence fidèle à nos côtés. Mais ne vous me prenez pas sur le sens de ma croyance. Certains croient n'importe quoi, du moins en partie. Ainsi cette actrice qui disait croire en quelque chose et à laquelle son ami répondit :

« Ah bon ? Je ne savais pas que tu y croyais! »

« Oh, je crois un peu en tout, » avoua-t-elle.

Mais, si je crois si fermement en l'existence des anges c'est parce que Dieu nous en parle clairement dans l'Écriture Sainte, la Bible.

La Bible les mentionne en abondance, cite leur origine, donne quelques noms et parle même de leurs rangs et leurs tâches. Dans cette brochure, nous verrons ce que Dieu nous dit des anges. Nous nous arrêterons à certains détails de leur identité, mais nous consacrerons l'essentiel à la mission extraordinaire et au message que ces êtres célestes nous apportent.

LEUR ORIGINE

« Au commencement Dieu créa le ciel et la terre » (Genèse 1:1). C'est ainsi que commence l'Écriture Sainte. Le premier chapitre de la Genèse précise ensuite de quelle manière la terre et tout ce qui la couvre et l'entoure fut créé. Mais qu'en est-il des anges ? On n'en parle pas du tout. Étaient-ils toujours auprès de Dieu? Avaient-ils été créés? Et si oui, à quel moment?

Différents personnages bibliques nous aident à mieux comprendre (mais avant tout, nous devons réaliser que Dieu ne nous a pas révélé tout ce que nous voulions savoir, que ce soit sur les anges ou sur autre chose; il nous a dit ce que nous devions savoir—cela fait une certaine différence.) Dans le Nouveau Testament, nous lisons à propos de Jésus Christ:

« Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. Car en lui tout a été créé dans les cieux et sur la terre, ce qui est visible et ce qui est invisible, trônes, souverainetés, principautés, pouvoirs. Tout a été créé par lui et pour lui » (Colossiens 1:15-16).

Bien que ceci nous en dise plus sur Jésus que sur les anges, nous noterons une précision importante. Il est dit qu'en Jésus, tel le Dieu créateur, « tout a été créé », aussi bien ce qui est visible, que ce qui est invisible et cela inclurait donc les anges.

Nous savons donc que les anges ont été créés, mais quand? Lisons ce passage du livre de l'Exode:

« Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier. Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage. Mais le septième jour est le jour du repos de l'Éternel, ton Dieu: tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger qui est dans tes portes. Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour: c'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié" (Exode 20 :8-11).”

Les versets sont un peu le mode d'emploi de la Loi divine afin que le peuple de Dieu organise au mieux sa vie quotidienne. Il est clairement dit que toute activité créatrice s'est faite en six jours ainsi que cela est relaté dans le premier chapitre de la Genèse. Puisque les anges sont des êtres créés, nous devons en déduire qu'ils l'ont été, eux aussi, au cours de ces six jours. Mais quand? Un passage biblique, tiré du livre de Job, pourrait nous aider. L'Éternel, s'adressant à Job (un homme) laisse entendre que celui-ci n'en sait pas autant qu'il le suppose:

« Où étais-tu quand je fondais la terre. Déclare-le, si tu le sais avec ton intelligence. Qui en a fixé les mesures, le sais-tu? Ou qui a étendu sur elle le cordeau? Dans quoi ses bases sont-elles enfoncées? Ou qui en a posé la pierre angulaire. Alors qu'ensemble les étoiles du matin éclataient en chants de triomphe. Et que tous les fils de Dieu lançaient des acclamations? » (Job 38: 4-7)

D'après ce passage, « les étoiles du matin » (un terme biblique pour les créatures célestes) chantaient et les fils de Dieu lançaient des acclamations lorsque Dieu fondait la terre. Toujours d'après ces versets, la création des anges aurait eu lieu le premier jour, ce qui correspondrait tout à fait avec le récit de Genèse 1:1 : « Au commencement Dieu créa le ciel et la terre. »

LE RANG OU L'ORDRE DES ANGES

D'après l'Écriture, nous savons que les anges sont des êtres intelligents, doués d'une conscience. Ils ont une nature spirituelle parfaite qui les dispense de l'enveloppe charnelle. Ils sont du grand savoir. Ils ont une force surhumaine et peuvent se déplacer sans être arrêtés par le temps, l'espace OU les lois de la physique. Ils sont des multitudes, des légions (Matthieu 26:53) « mille milliers » (Daniel 7:10).

La Bible mentionne plusieurs rangs ou sortes d'anges, qui comprennent les chérubins, les séraphins et les archanges.

LES CHÉRUBINS

« Je regardai, et voici, il vint du septentrion un vent impétueux, une grosse nuée, et une gerbe de feu, qui répandait de tous côtés une lumière éclatante, au centre de laquelle brillait comme de l'airain poli, sortant du milieu du feu. Au centre encore, apparaissaient quatre animaux, dont l'aspect avait une ressemblance humaine. Chacun d'eux avait quatre faces, et chacun avait quatre ailes. Leurs pieds étaient droits, et la plante de leurs pieds était comme celle du pied d'un veau, ils étincelaient comme de l'airain poli. Ils avaient des

mains d'homme sous les ailes à leurs quatre côtés; et tous les quatre avaient leurs faces et leurs ailes. Leurs ailes étaient jointes l'une à l'autre; ils ne se tournaient point en marchant, mais chacun marchait droit devant soi. Quant à la figure de leurs faces, ils avaient tous une face d'homme, tous quatre une face de lion à droite, tous quatre une face de bœuf à gauche, et tous quatre une face d'aigle. Leurs faces et leurs ailes étaient séparées par le haut; deux de leurs ailes étaient jointes l'une à l'autre, et deux couvraient leurs corps. Chacun marchait droit devant soi; ils allaient où l'esprit les poussait à aller, et ils ne se tournaient point dans leur marche. L'aspect de ces animaux ressemblait à des charbons de feu ardents, c'était comme l'aspect des flambeaux, et ce feu circulait entre les animaux; il jetait une lumière éclatante, et il en sortait des éclairs. Et les animaux couraient et revenaient comme la foudre. Au-dessus des têtes des animaux, il y avait comme un ciel de cristal resplendissant, qui s'étendait sur leurs têtes dans le haut. Sous ce ciel, leurs ailes étaient droites l'une contre l'autre, et ils en avaient chacun deux qui les couvraient, chacun deux qui couvraient leurs corps. J'entendis le bruit de leurs ailes, quand ils marchaient, pareil au bruit de grosses eaux, ou à la voix du Tout Puissant; c'était un bruit tumultueux, comme celui d'une armée; quand ils s'arrêtaient, ils laissaient tomber leurs ailes. Et il se faisait un bruit qui partait du ciel étendu sur leurs têtes, lorsqu'ils s'arrêtaient et laissaient tomber leurs ailes. » (Ézéchiel 1:4-14 ; 22-25)

Plus tard Ézéchiel les reverra et les reconnaîtra:

« C'étaient les animaux que j'avais vus sous le Dieu d'Israël près du fleuve du Kebar, et je reconnus que c'étaient des chérubins » Ézéchiel 10:20)

LES SÉRAPHINS

Les séraphins tirent leur nom de l'hébreu « bruler ». Ils sont si près de la glorieuse présence de Dieu, qu'ils brûlent par sa sainte splendeur.

Ésaïe nous décrit ces merveilleuses créatures:

« L'année de la mort du roi Orias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé, et les pans (de sa robe) remplissaient le temple. Des séraphins se tenaient au-dessus de lui ; ils avaient chacun six ailes : deux dont ils se couvraient la face, deux dont ifs se couvraient les pieds, et deux (dont ils se servaient) pour voler : Ils criaient l'un à l'autre et disaient : « Saint, saint, saint est l'Éternel des armées! Toute la terre est pleine de sa gloire! Les soubassements des seuils frémissaient à la voix de celui qui criait, et la Maison se remplit de fumée » (Esaïe 6:1-4).

Dans l'Apocalypse, Jean décrit, sans les nommer, des créatures semblables, accomplissant une tâche identique :

« Il y a encore devant le trône comme une mer de verre, semblable à du cristal. Au milieu du trône et autour du trône, il y a quatre êtres vivants remplis d'yeux devant et derrière. Le premier être vivant est semblable à un lion, le second être vivant est semblable à un veau, le troisième être vivant a la face d'un homme, et le quatrième être vivant est semblable à un aigle qui vole. Les quatre êtres vivants ont chacun six ailes, et

ils sont remplis d'yeux tout autour et au dedans. Ils ne cessent de dire jour et nuit: Saint, saint, saint est le Seigneur Dieu, le Tout Puisant, qui était, qui est, et qui vient! » (Apocalypse 4:6-8).

LES ARCHANGES

Dans l'Écriture, seuls les chérubins et les séraphins ont des ailes. Tous les autres, y compris les archanges, en sont dépourvus (une fois encore, soyons attentifs à la mauvaise représentation des anges à l'heure actuelle). Le terme d'archange proprement dit n'apparaît que deux fois dans la Bible. Une fois à propos de la résurrection du Seigneur (1 Thessaloniens 4 :16) et une autre dans l'épître de Jude (v. 9) où il cite Michel. La tradition admet sept archanges: Michel, Gabriel, Uriel, Ragnel, Saraquiel, Haniel et Raphaël. Cette tradition vient d'un livre juif, celui d'Hénoïch écrit environ 100 ans av. J.C.

SATAN ET LES ANGES DÉCHUS

Le récit de la création dans le premier chapitre de la Genèse se termine ainsi : « Dieu vit alors tout ce qu'il avait fait, et voici : c'était très bon. Il y eut un soir et il y eut un matin: ce fut le sixième jour : » (Genèse 1:31) Puisque tout était « bon », nombreux sont ceux qui se demandent d'où vient le diable et quand il est devenu l'ennemi de Dieu et de sa création.

Une fois encore, Dieu n'a pas fourni de réponses à toutes nos questions. Ce qu'il nous a révélé est dans l'Écriture. Il nous suffit de savoir que Satan et les anges qui l'ont suivi dans sa rébellion contre Dieu sont puissants, ruses et prennent plaisir à détruire (éternellement) ce que Dieu a créé - y compris, et plus particulièrement l'homme!

Voici ce que nous dit la Bible: avant la rébellion dans les cieux, Satan était un ange appelé Lucifer . Le nom de Lucifer vient du latin lucis (lumière) et ferre (porter). En hébreu, dans l'Ancien Testament, son nom a été traduit par « l'astre brillant » ou « Fils de l'aurore » après les six jours de la création (Genèse 1) et avant ce que nous appellerons la chute de l'homme dans le péché (Genèse 3), l'orgueil a remplacé l'humilité et Lucifer s'est rebellé:

« Te voilà tombé du ciel,
Astre brillant, fils de l'aurore!
Tu es abattu à terre,
Toi, le vainqueur des nations!
Tu disais en ton cœur: Je monterai au ciel,
J'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu;
je m'assiérai sur la montagne de
l'assemblée,
A l'extrémité du septentrion;

Je monterai sur le sommet des nues,
Je serai semblable au Très Haut. » (Ésaïe 14:12-14)

D'autres anges ont apparemment suivi cet ange du diable et furent chassés des cieux avec Lucifer (que l'on appelle maintenant Satan ou l'ennemi). Combien d'anges ont suivi Satan dans la rébellion? Nous ne le savons pas. L'Écriture révèle qu'ils sont nombreux et semblables à leur maître, Satan, qui les entraîne dans la destruction de toute la création divine.

Sachant que Satan (ou le diable, comme nous l'appelons d'habitude) est un ange déchu, cela nous informe sur sa puissance et ses limites. En premier lieu, sa puissance : elle est surnaturelle, le bien au-dessus de ce que vous ou moi pourrions faire. Toutefois, elle n'est pas divine. Satan n'est pas l'égal de Dieu. C'est un être créé et par conséquent avec des limites. Il ne partage pas les attributs de Dieu. Il n'est pas omniscient (qui sait tout), omniprésent (présent en tous lieux), ni omnipotent (tout-puissant).

En ce qui concerne Satan et ses anges déchus (ou démons) nous devons veiller à deux choses. La première est de ne pas lui attribuer plus de pouvoir qu'il n'en a réellement. Il n'est en rien l'égal de Dieu. Certaines cultures et philosophies religieuses tendent à penser qu'il y a deux puissances égales et contraires à l'œuvre dans le monde : une bonne et une mauvaise.

La lutte perpétuelle entre les deux et l'équilibre que nous essayons de trouver dans nos vies seraient la base même de tout ce qui nous arrive ici-bas. Ce n'est pas la vérité révélée par Dieu dans la Bible, et donne à Satan plus de crédit que cela ne le dessert.

La seconde chose va dans le sens contraire. Ayant compris quelles étaient les limites de Satan, nous pourrions nous laisser bercer par un faux sentiment de sécurité : « Oh, il n'est pas si fort que ça! » Même s'il est vrai que Satan et ses anges ont un pouvoir limité, ils sont surnaturels dans leur façon de ruser et de tromper. Ils peuvent voir tout ce que vous faites, ils connaissent très exactement ce qui vous tente et ce qui vous blesse et ils se serviront de ces connaissances pour vous mener sciemment ou inconsciemment à votre perte!

LA BIBLE NOUS AVERTIT

« Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les pouvoirs, contre les dominateurs des ténèbres d'ici-bas, contre ces esprits du mal dans les lieux célestes » (Éphésiens 6 : 12).

Si donc, nous savons reconnaître le danger et ses limites, quelle est notre réponse à Satan et à ses serviteurs? Revenons au chapitre que nous citions précédemment; voici la réponse d'un disciple de Jésus, l'apôtre Paul:

« Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur et par sa force souveraine. Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les manœuvres du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les pouvoirs, contre les dominateurs des ténèbres d'ici-bas, contre les esprits du mal dans les

lieux célestes.

C'est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour et tenir ferme après avoir tout surmonté. Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la cuirasse de la justice ; mettez pour chaussures à vos pieds les bonnes dispositions que donne l'Évangile de paix; prenez, en toutes circonstances, le bouclier de la loi, avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du malin ; prenez aussi le casque du salut et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu » (Éphésiens 6:10-17).

En plus de la cuirasse dont nous sommes revêtus par Dieu pour nous protéger de Satan, nous avons maintenant que ses anges, les bons anges, se battent constamment pour nous contre le diable et ses subordonnés.

LE RÔLE DES ANGES

Ange veut dire « messenger ». Des exemples d'anges remplissant ce rôle sont nombreux dans la Bible. Parfois, il s'agit d'un message d'amour et de libération ; mais ce peut être celui d'une colère ou d'un jugement divin. Voyons d'abord en quoi consiste leur devoir d'apporter le message d'amour et de libération de Dieu.

Les anges sont parfois appelés l'armée de Dieu (Psaume 103:20-21; 148: 1; 89:6-8 1 Samuel 17:45). Avez-vous vu le film « Les chariots de feu » ? Les coureurs y sont parfaitement disciplinés et rapides comme la flèche. Les anges sont ainsi, ce sont « Les chars de l'Éternel » (Psaume 68:18).

J'ai toujours été frappé par la manière dont certains artistes peignaient les bergers tremblant de peur, les mains protégeant leurs yeux de la lumière céleste qui les éblouissait au moment où l'ange leur apparaissait dans les champs de Bethlehem pour leur annoncer la naissance du Christ (Luc 2). Ce qui manque le plus, c'est la salutation par laquelle les anges commencent leur message : « Soyez sans crainte ! » C'est ainsi qu'un ange s'est adressé à Zacharie (Luc 1:12-13), à la vierge Marie. (Luc 1:30), aux bergers (Luc 2:10) et aux femmes devant le tombeau vide (Matthieu 28:5). « Soyez sans crainte ! »

Il y a d'autres « Soyez sans crainte ! » Un ange de Dieu est venu vers Paul afin de l'encourager (Actes 27:24). Nous lisons aussi « Sois sans crainte » dans l'Apocalypse. Là, le Christ lui-même s'adresse à nous pour nous dire qu'il est vivant (Apocalypse 1:17-18) et c'est la beauté de la venue de notre Seigneur.

Même s'il n'envoie pas des anges pour nous effrayer (soyez sans crainte!), son jugement et sa miséricorde sont destinés à nous attirer vers lui. Malgré nos péchés, le jugement divin est tel que la Bonne Nouvelle doit être annoncée de façon à ce que nous soyons pardonnés grâce au précieux sang versé sur la croix par Jésus-Christ.

Si nous nous repentons, la parole est accomplie : « Il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un seul pécheur qui se repent » (Luc 15:10). Alors nous continuons à avancer en

chrétien avec le Dieu d'amour à nos côtés : « Sois sans crainte, car je t'ai racheté... tu es à moi ! » (Ésaïe 43:1).

L'Écriture ne dit cependant pas si chacun de nous possède, en particulier, un ange gardien. Dans Matthieu 18:10, on parle de « leurs anges » en se référant à ceux qui veillent sur les petits enfants du Christ.

Dans Actes 12, un ange libère Pierre de sa prison. Celui-ci se rend ensuite chez Marie et frappe à la porte ; une servante nommée Rhode reconnaît sa voix et court l'annoncer aux autres. Mais ils disent : « C'est son ange. » (Actes 12:15)

DES AGENTS DU JUGEMENT DIVIN ET DE LA PROVIDENCE

Mais l'Écriture nous dit encore plus sur les anges. En leur temps, ils ont été des messagers du Jugement divin sur ceux qui défiaient le Seigneur (Genèse 19:l; 2 Samuel 24 15-17; Matthieu 13:41, 42, 49, 50; Actes 12:23).

Dans le Nouveau Testament, les anges de Dieu nous servent principalement d'anges gardiens, et nous en avons bien besoin! Mais, ainsi que nous le lisons, il y a aussi les anges du diable. Ils cherchent constamment à nous de tourner de notre chemin vers Dieu et à nous détruire (Marc 4:15; 5:9; Éphésiens 6:12; 1 Pierre 5:8-9).

De quelle manière subtile ils peuvent nous attaquer ! Surtout Satan, « le père du mensonge » (Jean 8:44) qui essaye de nous tromper. Il peut même se déguiser en « ange de lumière » (2 Corinthiens 11:14).

A cet égard, le mouvement du Nouvel Age est particulièrement mensonger et diabolique.

Les agents de ce mouvement occulte où l'homme est un dieu, tentent de vous apprendre comment entrer en communication avec votre ange personnel. Ils suggèrent des techniques lesquelles vous pouvez contacter « l'ange qui est en vous. »

Mais cette approche pour s'auto-glorifier est tout à fait contraire à l'Écriture. La seule vraie source de renseignements sur les anges, les bons et les déçus, se trouve dans les saintes Écritures inspirées par Dieu. Elles seules sont fiables et nous servent de guide pour connaître la vérité sur les anges. Toutes les idées des fausses religions sur les anges seront jugées par l'Écriture qui « ne peut être abolie » (Jean 10 :35).

« Bien aimés, ne vous fiez pas à tout esprit; mais éprouvez les esprits, (pour savoir,) s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde. Reconnaissez à ceci l'Esprit de Dieu : tout esprit qui confesse Jésus Christ venu en chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas Jésus, n'est pas de Dieu, c'est celui de l'antichrist, dont vous avez appris qu'il vient, et qui maintenant est déjà dans le monde. Nous, nous sommes de Dieu ; celui qui connaît Dieu nous écoute ; celui qui n'est pas de Dieu ne nous écoute pas : c'est par là que nous reconnaissons l'Esprit de la vérité et « esprit de l'erreur » (1 Jean 4:1-3; 6).

Nous devons donc nous méfier de Satan et de ses anges, ainsi que des mouvements diaboliques et subtils de notre époque qui essaient de nous tromper sur la vraie nature et l'intention des anges.

Mais nous devrions également être reconnaissants de l'attention que nous portent nos anges gardiens. Les récits abondent de personnes persuadées qu'un ange les a protégées ou leur a évité la mort. En voici quelques exemples:

- Un couple était complètement perdu, en pleine nuit dans un quartier dangereux. C'est alors qu'ils virent une station-service. Le gérant leur indiqua le chemin qui les conduirait à bon port. Le lendemain, ils retournèrent au même endroit sans retrouver de station-service; Il ne restait qu'un vieux pan de mur.
- Tard le soir, un homme se prépare à tuer son pasteur. Pourtant, Il ne met pas sa menace à exécution. Quelques jours plus tard, il confesse ses funestes projets à son pasteur.

« Mais pourquoi n'êtes-vous pas allé jusqu'au bout de votre idée en me tuant? »

demande le pasteur.

« À cause de celui qui était avec vous, » répond l'homme.

« Mais j'étais tout seul! »

« Non, j'ai très bien vu l'autre personne. »

- Une enfant tombe dans un puits profond. Elle ne sait pas nager. Elle sera retrouvée pas sa famille qui la cherchait, dans l'herbe près du puits, trempée jusqu'aux os. La fillette décrira son sauveur « tout brillant de lumière. »

Certes, tous ces intervenants n'avaient pas l'apparence d'un ange, mais les incidents sont restés inexplicables et les Écritures confirment régulièrement le ministère de protection assuré auprès de nous par les anges de Dieu. Parfois, c'est d'une manière plus discrète.

À un pasteur qui accueillait un collègue pour une conférence, celui-ci raconta : « J'ai failli avoir un accident terrible en venant ici. Ma voiture aurait dû être emboutie mais les anges de Dieu étaient à mes côtés et j'en suis sorti sain et sauf ! »

« Ca n'a rien d'extraordinaire, » dit l'autre pasteur. « Il ne m'arrive jamais rien quand je pars en conférence ! »

Ou, ainsi que le dit mon cantique préféré sur les anges:

« Il aura soin de commander

Aux anges, ses ministres,

D'être avec toi pour te garder

D'événements sinistres.

En leurs mains ils te porteront,

Rendant ta route sécurisée ;

Tes pieds jamais ne heurteront,

Contre la pierre dure. »

Cantique 11° 241. « Louons le Seigneur »

Je me souviens encore d'une gravure accrochée dans la classe d'une école paroissiale où j'ai passé trois ans. C'était un enfant qui s'apprêtait à traverser un petit ruisseau. Un affreux serpent l'attendait de l'autre côté, tapi derrière un buisson. Mais

un ange étendit la main en signe de protection, pour éviter à l'enfant l'attaque du reptile.

Après toutes ces années, cette image reste gravée dans ma mémoire ! Depuis, j'ai souvent vu la prophétie s'accomplir : « Il donnera pour toi des ordres à ses anges pour te garde dans toutes tes voies ; ils te porteront sur les mains, de peur que ton pied ne heurte contre une pierre » (Psaume 91 :11-12).

PORTÉ PAR LES ANGES

Oui, l'attention et la protection des anges se poursuit tout au long de notre vie. À son terme, quel réconfort d'avoir la certitude que ceux qui meurent en Jésus, sont portés tendrement par des anges. Souvenons-nous de Luc 16:22 « Le pauvre mourut et fut porté par les anges dans le sein d'Abraham. » Quel réconfort que ces paroles lorsqu'on doit affronter la mort d'un être cher. (En lisant ce qui suit, pensez à votre mère, à votre grand-mère, ou à un enfant qui vous a quitté) :

« Au ciel, avec ses saints anges, Nous célébrerons tes louanges, O Père, et celles de l'Agneau. Il est notre délivrance, Il nous a rendu l'espérance, Et nous triomphons du tombeau. Pour nous plus de terre ; Nous avons un Sauveur ; Alléluia ! C'est par sa croix que dans les cieux Nous entrerons victorieux. » Cantique no. 323. « Louons le Seigneur »

En entendant cela, comment ne pas désirer impatiemment notre demeure céleste et le jour où nous reverrons ceux que nous avons aimés?

Oui, Jésus dit : « Je vous verrai de nouveau » (Jean 16:22). Et après notre mort, nous serons portés par les anges.

« Mais pour vous il n'est plus d'armes ni de craintes. Vous possédez ce Dieu qui seul fut votre espoir, Justes, il vous appelle et dans la Cité sainte Ses anges vont vous recevoir, » Cantique 11° 317 . « Louons le Seigneur »

Nous serons alors avec Dieu et ses anges pour l'éternité. Nous ne deviendrons pas des anges lorsque nous mourrons, car les anges sont créés par Dieu. L'Écriture nous dit seulement qu'après la résurrection nous ne mourrons plus et que nous serons semblables aux anges (Luc 20:25). En effet, nous prendrons part, avec les anges, au Jugement dernier (1 Corinthiens 6:3). Et nous nous joindrons à eux pour louer Dieu près de son trône.

« Et quand viendra mon heure, je vaincrai tout effroi.

La céleste demeure, Ravit l'œil de ma foi ;

La, me joignant aux anges,

Je chanterai, Seigneur; Tes divines louanges,

Ta grâce et mon bonheur. »

Cantique n° 324. « Louons le Seigneur »

Que notre Dieu est grand ! Combien sont nombreuses les bénédictions apportées par ses anges ! Ils nous annoncent la grâce de Dieu. Ils nous protègent et s'occupent de nous. Ils partagent nos actions de grâces.

C'est pourquoi, avec les anges et les archanges, les chérubins et les séraphins et toute l'armée des cieux, nous louons et magnifions son nom, nous l'exaltons et nous chantons :

Saint! Saint! Saint est le Seigneur notre Dieu !
La terre entière est remplie de sa gloire.
Hosanna ! Hosanna dans les cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !
Hosanna ! Hosanna ! Hosanna dans les cieux !

L'ANGE DE L'ÉTERNEL

Une autre précision doit être apportée sur les anges. Nous avons parlé d'un ange du Seigneur s'adressant au peuple. Mais dans l'Ancien Testament, une expression similaire bien que différente est utilisée pour parler du Sauveur à venir (Christ avant sa naissance à Bethléem). L'Écriture parle de « l'Ange de l'Éternel » (Genèse 22:12; Exode 3:1-2; Juges 13:1-22; Zacharie 1:11-12; 3:1-2).

C'était un ange parce qu'il était le messager du Père. Mais lui-même est vraiment divin : « Le mystère de la piété est grand : celui qui a été manifesté en chair » (1 Timothée 3:16). Attachons-nous davantage à Christ. Il est notre protecteur suprême et il porte notre fardeau même sur le chemin de la croix où il a souffert et où il est mort pour nos péchés. Et alors que nous ne prions, ni ne rendons un culte aux anges, nous louons Christ, notre unique Rédempteur car « l'Ange de l'Éternel campe autour de ceux qui le craignent, et il les délivre » (Psaume 34:8). C'est pareil pour tous ceux qui reconnaissent en Christ, leur sauveur.

Et vous ? Je prie pour qu'il en soit ainsi.

Dans cette vie, nous ne nous concentrons pas sur les anges mais sur Dieu et sur la façon dont il s'est révélé à nous par la vie, la mort, la résurrection et ascension de Jésus Christ.

VUE D'ENSEMBLE

Derrière les anges se trouve le besoin du Christ en raison de notre état de pécheur.

« Que devons-nous faire pour obtenir le pardon de Dieu? » demanda le professeur. Silence.

Exaspéré, l'enseignant a répété la question: « Que devons-nous faire pour obtenir le pardon de Dieu? Allez, vous devez bien savoir la réponse!

Finalement, un garçon répondit avec force : « pécher! »

Cet incident illustre bien à quel point nous pouvons mal comprendre la gravité du péché ainsi que le jugement de Dieu et sa miséricorde.

D'une part, nous ne péchons pas simplement davantage afin que la grâce puisse

abonder (voir Romains 6: 1-2). De plus, Dieu ne nous pardonne pas simplement parce que nous repentons. Le jugement et la miséricorde de Dieu sont mal compris lorsqu'une personne en vient à supposer que la contrition (être désolé pour le péché) est la raison pour laquelle Dieu nous pardonne.

Au contraire, Dieu a déjà agi pour régler le problème du péché dans notre vie. « C'est l'amour: non pas que nous aimions Dieu, mais qu'il nous a aimés et il a envoyé son Fils ensacrifice expiatoire pour nos péchés » (1 Jean 4:10).

Considérons donc notre péché afin de pouvoir le confesser sincèrement et plaider pour lamiséricorde de Christ.

UN SEUL PÉCHÉ

Dans un sens, il n'y a vraiment qu'un seul péché. Il s'agit de notre égocentrisme. Nous voulons notre propre chemin au lieu de celui de Dieu.

Je suis le centre du monde, pensons-nous.

L'horizon dépend de moi.

L'apôtre Paul a écrit: « Car nous savons que notre ancien moi a été crucifié avec lui afin que le corps du péché soit aboli, que nous ne devrions plus être esclaves du péché – parce que quiconque est mort a été libéré du péché » (Romains 6: 6-7).

« Car vous êtes mort, et votre vie est maintenant cachée avec Christ en Dieu » (Colossiens 3 :3).

Vous et moi n'apprendrons pas vraiment à connaître le Christ de la croix tant que nous n'aurons pas accepté la situation difficile à laquelle nous sommes tous confrontés: comment pouvons-nous vraiment connaître le Christ lorsque nous nous plaçons au centre de nos vies?

Maintenant, je ne parle pas seulement d'un événement de notre passé ou d'une faille dans notre personnalité. C'est beaucoup plus profond que cela. Nous ne traitons pas ici uniquement du péché, mais du péché, notre état de séparation d'avec Dieu à cause de notre égocentrisme. Mais la beauté de tout cela est que lorsque nous l'admettons, lorsque nous disons véritablement : « Seigneur, sois miséricordieux envers moi pécheur », un miracle a lieu. C'est le miracle de la grâce de Dieu.

Ce n'est qu'en passant par ce processus que nous apprenons vraiment à connaître Christ. Martin Luther a déclaré: « La reconnaissance du péché est le début du salut. » C'est le message cardinal de toute l'Écriture.

Beaucoup - à la fois à l'intérieur et à l'extérieur de l'église - sont confus au sujet du message central du christianisme. Certains pensent qu'il s'agit d'une forte incitation à être bon. Certains pensent que le christianisme consiste à respecter les dix commandements (comme si nous le pouvions!). D'autres pensent qu'il s'agit de faire aux autres ce que vous voudriez qu'ils fassent pour vous.

Et ce n'est pas non plus « Dieu est amour » ou « aimez votre prochain »! Ces deux

déclarations sont des vérités bénies. Mais le véritable défi des Écritures pour nous, à la fois de l'Ancien et du Nouveau Testament, est celui-ci: repentez-vous pour le pardon des péchés. Ceci était l'appel du clairon de tous les prophètes avant la venue du Christ. C'est le cœur du message de Jean-Baptiste quand il a annoncé la venue du Christ: « Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche » (Matthieu 3: 2b).

« Le pardon des péchés! » C'est une bonne nouvelle, pas une mauvaise! Et c'est la grande annonce que je veux souligner: le Christ pardonne notre péché. C'est le cœur du message biblique.

L'ÉVANGILE EN BREF

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. » (Jean 3:16).

Notre réconciliation avec Dieu a été établie par la mort du Christ. Nous ne sommes plus les ennemis de Dieu; nous sommes en paix avec Dieu.

« Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât en lui; il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de sa croix » (Colossiens 1: 19-20).

La réconciliation se produit par l'expiation du Christ: nous sommes de nouveau « unis avec Dieu ». (voir Romains 5:11).

L'expiation est terminée. C'est fait! Cela dissipe le mythe auquel certaines personnes adhèrent lorsqu'elles disent: « Si je veux être juste avec Dieu, alors je dois faire certaines choses. Si je change ma vie, alors Dieu me pardonnera.

Nous devons rejeter la pensée « si-alors ». Au contraire, les Écritures nous enseignent la gracieuse doctrine du « parce que-donc ». Notre salut n'est pas quelque chose que Dieu pourrait faire, mais quelque chose qu'il a fait au Calvaire. Tout est terminé une fois pour toute (voir Jean 19:30; Hébreux 7:27).

Luther a constamment répété le thème: « Pour vous... pour nous. »

Nous ne disons donc pas: « Si vous voulez être en règle avec Dieu, alors il y a des choses que vous devriez faire. » Il est la justice, il enlève le fardeau et le mérite de travailler à son propre salut.

Les Écritures nous enseignent: « À cause de la grâce de Dieu telle qu'elle a été accomplie dans l'œuvre salvifique de Christ...

Devenez ce que vous êtes! » (Richard Lischer, Une théologie de la prédication, p. 49, 63).

Quel Dieu merveilleux nous avons! Nous avons confessé: "Seigneur, sois miséricordieux envers moi, pécheur." Nous avons admis la folie de vouloir mener une vie égocentrique. Nous nous sommes arrêtés assez longtemps pour regarder la croix et voir que c'étaient nos péchés qui le clouèrent à l'arbre; ce sont nos péchés pour lesquels il est mort. Ayant vu cela, nous ne voyons plus Dieu comme un juge vindicatif de que nous devons fuir. Nous voyons plutôt notre Seigneur aimant et pardonnant.

Une grand-mère a dit un jour à son petit-fils: « Tu vois cette courtepointe sur le mur sur laquelle il est écrit? « TOI, SEIGNEUR, TU ME VOIS. » Certaines personnes vous diront que cela signifie que Dieu vous regarde toujours pour vous punir lorsque vous avez mal agi. Mais cela ne veut pas du tout dire cela.

Cela veut plutôt dire : « TOI, SEIGNEUR, TU ME VOIS » et tu m'aimes tellement que tu ne peux tout simplement pas me quitter des yeux.

Oui, Dieu aspire à nous sauver de nous-mêmes, de notre égarement et de notre errance, et veut nous ramener à la maison.

C'est pourquoi il nous suit « dans les nuits et dans les jours, et dans les arcades des années, dans les chemins labyrinthiques de notre esprit, et au milieu des larmes et sous le rire qui coule » (« Le Chien du Ciel », Francis Thompson), c'est la raison pour laquelle il ne nous abandonnera pas, ne nous laissera pas partir.

Dieu t'aime. Rien de ce que tu fais ne peut l'arrêter.

Personne n'est trop petit, trop méchant
ou trop désespéré pour son amour.

Aucun problème n'est trop grand pour la puissance du Christ.

Personne n'est trop insignifiant pour
L'amour du Christ.

Personne n'est trop mauvais pour
l'amour du Christ.

Et personne n'est trop désespéré pour
L'amour du Christ.

Cela signifie qu'il y a encore de l'espoir pour nous. Nous ne sommes pas au-delà de l'utilisation et de la réparation. Dans notre impuissance, il y a de l'espoir pour nous à cause de l'amour de Dieu.

Ainsi, lorsque les doutes et les questions nous troublent et affaiblissent notre foi, le Christ nous appelle à mieux le connaître.

Nous pouvons avoir des problèmes avec certaines personnes que nous connaissons dans l'église.

« Vivre en haut avec les saints que nous aimons,
Ah, c'est la pureté de la gloire;
Vivre en bas avec les saints que nous connaissons,
Ah, c'est une autre histoire.
(Vieille chanson irlandaise)

Le Christ nous appelle à mieux le connaître.

Nous pouvons avoir du mal à résister à la tentation ou à faire face à une épreuve douloureuse, à la détresse ou à la souffrance persistante. Christ nous appelle à mieux le connaître. Il a été là avant nous. Il y a toujours des traces de pas devant nous dans la vallée de l'ombre de la mort - et elles sont à lui.

Seul le Christ peut nous donner la bonne perspective de vivre et de mourir par sa

présence intérieure. Lui seul peut nous remplir de « la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, » (voir Philippiens 4: 7).

« Si vous savez ces choses, vous êtes heureux, pourvu que vous les pratiquiez. » (Jean 13: 17).

Demandez à l'HEURE LUTHÉRIENNE :

- Cours Biblique par Correspondance LA VRAIE VIE (1" des 8 études)
- Cours Biblique sur L'ÉVANGILE SELON MARC (1 des 16 études)
- Magazine AMITIÉS LUTHÉRIENNES
- FAISONS CONNAISSANCE AVEC LES LIVRES DE LA BIBLE (brève présentation de chaque livre de la Bible)
- DIEU A TANT AIME LE MONDE (30 méditations sur Jean 3:16)
- CHAQUE JOUR, JE PRIE (recueil de prières)
- MALADE, JE PRIE
(recueil de prières en temps de maladie)
- LA CULPABILITE VOUS PIEGERA (aide pour vaincre la mauvaise conscience)
- DES PROBLEMES... TOUT LE MONDE EN A (ou trouver de l'aide dans nos problèmes)
- C'EST À VOUS DE PARLER MAINTENANT ! (brochure pour résoudre les conflits)
- PAS DE RAISON D'AVOIR PEUR (brochure pour surmonter l'angoisse)
- LE STRESS
(brochure pour faire face au stress)
- LA SOLITUDE
(brochure pour ne pas succomber à la solitude)
- POURQUOI TOUS CES MALHEURS ?
- COMMENT VENIR EN AIDE AUX DROGUÉS ?
- RÉFLEXIONS D'UN DETENU
(méditations écrites par un détenu pour ses codétenus)
- VIVRE AVEC LE CANCER

Éditions « L'Heure Luthérienne »

B.P. 22

F • 67290 IA PETITE PIERRE

Éditions « Le Luthérien »

6a, place d'Austerlitz

F - 67000 STRASBOURG

The Truth About Angels

Donald L. Deffner

Traduit, adapté et publié avec l'autorisation de Lutheran Hour
Ministries

© 1996

Lutheran Hour Ministries (1.L.L.L.) St-Louis Missouri, U.S.A.

Co-édition avec le soutien de l'Église Luthérienne du

Canada

© 1997

Éditions « Le Luthérien »

ISBN 2-900823-24-2

© 1997

Éditions « Le Luthérien »

ISBN 2-910422-28-3

